



Le 16 décembre 2025

**Communiqué de la Fédération des Races
Locales Pyrénéennes à Petits Effectifs sur
la dermatose nodulaire contagieuse.**

La Fédération des Races Locales Pyrénéennes à Petits Effectifs (FRLPPE) regroupe les races à très petits effectifs du massif des Pyrénées. Ces races, souvent marginalisées au profit d'autres races plus productives dans la seconde moitié du XXème siècle, sont d'un intérêt patrimonial évident. Elles représentent une force pour une agriculture en transition et pour le pastoralisme.

Aujourd'hui, nous partageons la douleur et la souffrance des éleveurs, de nos voisins et amis touchés par les mesures imposées suite à la dermatose nodulaire contagieuse.

Une immense majorité des effectifs de nos races bovines pyrénéennes à très petits effectifs (Béarnaise, Casta, Lourdaise) se situe dans la zone impactée par la Dermatose nodulaire contagieuse. L'épée de Damoclès que constitue le protocole en cours reposant sur l'abattage total n'est pas acceptable. Ce protocole peut faire disparaître des races et des lignées génétiques d'intérêt majeur en matière de biodiversité domestique.

En conséquence de quoi, la FRLPPE se prononce en faveur de la vaccination. Elle se prononce contre l'abattage total et interpelle les services de l'État sur les possibilités de dérogation à l'abattage total en s'appuyant sur le texte UE 2020/687 (article 13.2). Les races bovines de la fédération ne participeront pas au Salon de l'agriculture 2026 malgré les frais et préparatifs déjà engagés. Nous appelons à la mise en place d'un dialogue constructif entre l'État et les éleveurs. Les enjeux de conservation de la biodiversité domestique doivent être pris en compte.

Pour le collectif
Sylvain Salaméro,
Président de la FRLPPE